

GRANIZO EN MENDOZA. SU IMPACTO EN LA COMPETITIVIDAD DE LAS CADENAS AGROINDUSTRIALES REGIONALES¹

Elizabeth Pasteris de Solavallone
Prof. Adjunta a cargo de
Organización Industrial I y II

RESUMEN

La economía de Mendoza es objeto de estudio permanente. Con diversos enfoques, se ha explicado su historia, sus características geográficas, la conformación de su Producto Bruto y su importancia en el contexto nacional e internacional. Se ha avanzado en la comprensión de las principales ventajas comparativas y competitivas de los productores agrarios y agroindustriales, de pequeño y mediano tamaño, instalados en la geografía provincial.

Las relaciones entre clima y actividad económica han sido estudiadas en países con muy completas bases de datos, tanto meteorológicas como económicas, estableciéndose los impactos directos e indirectos que el primero ocasiona sobre la economía.

En este trabajo se presenta un modelo que busca contemplar integralmente los efectos económicos ocasionados por las tormentas de granizo, considerando tanto los efectos directos como los indirectos, y tanto los propios como los externos². En esta primera etapa, se estiman los beneficios por daños económicos evitables sobre los cultivos, a nivel de departamento, según tipo de cultivo y destino, considerando diferentes grados de daño físico y sus consecuencias sobre el destino comercial y utilizando preliminarmente un índice ponderado de siniestralidad.

¹ Se agradece especialmente la eficiente colaboración de las estudiantes de la Licenciatura en Economía Andrea Belén De la Iglesia y Agustina Berti.

² Un antecedente de este modelo, aunque limitado al daño sobre un único cultivo, y considerando sólo algunos componentes del daño, fue elaborado en el marco del Proyecto "Efectos económicos del granizo en Mendoza", dirigido por la autora, durante los años 1999-2000.